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特别报道

孙宇晨与巴菲特的天价

午宴，取消了。但他的微博

背景图，还是他和巴菲特并

列的宣传图。

取消了与巴菲特的此次

午宴后，孙宇晨再被质疑：有

媒体报道称其取消午餐是涉

嫌非法集资、洗钱、涉黄涉

赌，23日他在其微博发文称，

网传非法集资、洗钱均不实。

7 月 19 日，钱报记者曾

专访孙宇晨，当时并无明显迹

象显示，此次午宴会被取消。

这一个半月以来，孙宇

晨凭借“巴菲特午宴”这个标

签，赚得了一大波关注。如

今网友笑称：天价饭变成了

“盖焦饭”。

“第一个放巴菲特鸽子的人”出现了
孙宇晨取消与股神巴菲特的天价午宴，距活动仅剩2天，原因竟是突发肾结石

有媒体称其取消午餐是因为涉嫌非法集资、洗钱涉赌，他辟谣称别信小道消息

网友调侃“孙宇晨虚了”
今年 6 月 4 日，波场 TRON 创始人孙宇晨以破纪录的

456.7888万美元（约合人民币3153万元）的价格拍下了第20

届巴菲特慈善午餐。

时隔一个半月，7 月 23 日凌晨，孙宇晨在其个人微博上

突然发布消息：“本人因突发肾结石正于医院治疗，因故取消

与巴菲特先生的午餐会面。”

这距离原定于美国当地时间 7 月 25 日的午宴活动，只有

2天。

消息公布后，孙宇晨紧接着表示自己并无大碍，并将在

身体恢复后很快与公众见面。

据最新行情信息显示，波场股价曾一度下跌。可即便如

此，波场币(TRX)当前市值仍有166.55亿元。

这个取消午宴的理由，引起了外界不少猜测，其中就包

括一些医生。有医生表示，突发肾结石并不是什么特别严重

的问题，在国内的医院，微创手术便可解决，甚至可以当天出

院。

人们对此更多的似乎是调侃：孙宇晨虚了。

但真正让孙宇晨不得不去面对的，是 23 日中午，有媒体

报道质疑称，孙宇晨和他的波场涉嫌非法集资、洗钱、涉黄涉

赌，所以不得不先取消午餐。同时，认为孙宇晨此次“操作”，

无非是他一直善用的炒作营销行为。

对此，孙宇晨不得不在当天下午就发表声明，核心内容便

是媒体质疑其涉嫌非法集资、洗钱、涉黄涉赌等不实，并且自己

的商业行为符合法规。与此同时，他强调“对于格莱德基金会

的捐赠已经完成”，以及重申取消午餐会并不会延期举办。

90后创业领袖、追风者、抄袭者、营销炒作高手、收割者、

“币圈贾跃亭”⋯⋯孙宇晨有着大量的标签。

事实上，这个出生于 1990 年 7 月的北大毕业生，有着多

重身份为自己背书，这是作为“币圈大佬”的标配。而其中最

为知名的头衔之一，便是“马云门徒”——因其曾是湖畔大学

的第一届学员。

孙宇晨辟谣称不要信“小道消息”
不过就在 7 月 19 日，钱江晚报记者曾专访孙宇晨，当时

尚无明显迹象表明，这场备受关注的午餐将被取消。

在那次专访中，孙宇晨不仅表达了自己对虚拟货币、区

块链技术等方面的观点，也就一些午餐用餐细节进行了介

绍。

但实际上，早在 7 月 8 日，孙宇晨就曾在社交媒体上发布

过一条信息称：“一切正常，7月25日举行。别问我求证了。”

之所以发布上述信息，是有媒体称，巴菲特取消了与孙

宇晨的午餐，孙宇晨才出来辟谣。

不过，自从孙宇晨拍下2019年的巴菲特午餐后，一直遭受

质疑——甚至有自称波场投资者的人群前往北京中国大陆地

区的合作伙伴锐波科技北京研发中心，对该中心进行冲击。

对此，孙宇晨不得不就此发布声明表示，有人冒用了波

场名义进行资金诈骗，并向公安机关报案了。

即便如此，身处漩涡的孙宇晨还是一直在就与巴菲特的

午餐做相关准备，包括自我宣传。在 7 月 21 日时，孙宇晨还

公布了第三位参加巴菲特午宴的嘉宾。

这次取消午餐，让孙宇晨成为第一个拍下巴菲特午宴却

最终未能成行的人。网友戏称：“20年来，孙宇晨是第一个放

巴菲特鸽子的。”

而巴菲特曾表示，为让中标者觉得物有所值，他通常会

将午餐时间拖延3个多小时，“迄今没有人（因认为不值而）要

回钱”。

昨晚，有媒体报道，巴菲特方面表示已经同意先取消午

餐，将重新安排时间。

19日，钱报记者曾对话孙宇晨——

钱江晚报：和巴菲特进餐，你认为是否有可能说服巴菲

特，改变对虚拟货币的一些看法和观点？

孙宇晨：我觉得更重要的还是这种面对面的交流吧。这

次午餐对于区块链以及数字货币领域、传统机构投资人之间

连接是非常有帮助的，我们不能只指望通过这 3 个小时的午

餐就改变他对虚拟货币和区块链的看法，但每个人的看法可

能都会随着时间而改变，比如他曾经不看好谷歌、亚马逊、苹

果，可他后来还是改观了对科技公司的看法，所以未来他也有

可能会改变对区块链、数字货币的看法。

区块链技术无疑拥有巨大潜力，但市场未来是繁荣还是

萧条，这取决于我们能创造什么样的应用实例来引起广大受

众的共鸣。今年将是建设性的一年，就基础科技的发展而言，

它是需要时间来培养更好的技术人员从而去落地更好的产

品。一家区块链公司的发展不仅仅关乎到自身命运，更在某

种程度上影响了未来行业走向，通往去中心化网络的路还很

长，要做的还有很多。

钱江晚报：你在湖畔大学的同学，最近有和你就与巴菲特

进餐的事儿，联系探讨过一些细节吗？或者有同学会希望你

代为转达他们的问题吗？

孙宇晨：当然。一些同学也是问过我这个事儿，也是比较

关心，更多的细节在本次巴菲特午餐结束之后，波场官方次日

会举办波场社区发布会，到时候会跟大家详细汇报本次午餐

的交流情况。

钱江晚报：此次共餐，和巴菲特方面的沟通，是否可以为

我们聊一聊。比如确定进餐地点的决定是如何做出的？

孙宇晨：我们最后确定的午餐地点是旧金山的杰克逊广

场，我将与巴菲特及七位受邀嘉宾在一家名为Quince的米其

林三星餐厅共进午餐。之所以选择Quince的原因是，这家餐

厅具有良好的私密性，比较符合本次午餐既传统又新锐的主

题，因为此前Quince也接待过如希拉里·克林顿和勒布朗·詹

姆斯此类重要人士。其次，这一届的巴菲特午宴从纽约移到了

旧金山，恰好旧金山是格莱德基金会的所在地，格莱德基金会

已连续多年用慈善资金帮助那些饱受贫困无家可归的人们，本

次与巴菲特的午餐定在这里，我觉得还是很有意义的。

钱江晚报：为了这次共餐，你们做了哪些准备？

孙宇晨：当然会，很多细节都在跟巴菲特团队在做最后的

确认，包括本次午餐制作菜品的是 Quince 餐厅一位名为

Michael Tusk的大厨，将采用他拿手的法意菜式为巴菲特、

我及现场其他嘉宾量身打造一份菜单，菜单一共五道菜，其中

还包括巴菲特最为喜欢的樱桃味可口可乐。

（然而目前，孙宇晨宣布因突发肾结石已经取消了此次与

巴菲特的午餐）。

对话孙宇晨：精心准备午宴
不指望通过午宴说服巴菲特
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